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令和５年度執行委員会

＜本部活動報告および反省＞

一年間ご協力をいただきありがとうございました。皆様のおかげで無事一年を終え

ることができそうです。

昨今ＰＴＡに関しての報道がたくさんされております。私たち市橋小学校ＰＴＡと

してもこの一年を通して活動の見直しをして、必要な活動、縮小しても差支えのない

活動などその都度見直しをしてきました。今後とも実情に応じて見直しや検討を進め

ていき、保護者や先生方の負担が少なくなり、また子どもたちのより良い学校生活が

守られるよう活動をしていきたいと思います。

来年度以降も何かご意見などがありましたらお気軽に声をかけてくださるとありが

たいです。

また、今年度活動され、運動会や夏祭り、青パトなどこれなら来年もお手伝いをし

てもいいなぁと思っていただけるものがありましたらボランティアも大歓迎です。

一年間至らない点もありご不便をおかけしたこともあるかと思いますが、本当にあ

りがとうございました。



本　部　反　省　記　録

１ 令和 5 年度の活動概要

 目標　「かがやき、生きぬく」子を育てるために、学校と地域との連携を深め、

　　安心・安全な市橋小学校を目指す。

実施行事と内容

<ＰＴＡ>　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 <青少年育成市民会議関連>

　論田川清掃（4月）　　　　　　　　　　　　　　　 役員会

　執行委員会（年4回）　　　　　　　　　　　　　　 総会資料配布(5月) 

　教材選定委員会（4月）　　　　　　　　　　　　　 青色回転灯パトロール研修 (5月)

学級委員選出(書面立候補による)（4月）　　　　　 花いっぱい運動（5月、11月）     

感謝状贈呈式（5月）　　　　　　　　　 　　　　　地区懇談会（6月）

   　　　　　　　　ＰＴＡ総会（書面総会）（6月、9月、1月）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　ドッヂボール大会（10月）　

選考委員会（7～10月）　　　　　　　　　　　　　 市橋文化祭（11月）

　市橋夏祭りお手伝い（7月）　　　                 市橋ふれあいフェスタ

　青色回転灯パトロール(9月、3月)　 　　　　　　　     健幸ウォーク（11月）

150周年の音楽鑑賞会お手伝い（11月）

地域安全委員選出（11月）

校内側溝清掃(12月)                            　<県・市ＰＴＡ連合会>

　　　　　　　　　　新旧役員顔合わせ(2月)　　　　　　　   　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　                                関係会議出席

わが子のあゆみ　貸出　　　　　　  　　　　　　   大会参加（6月、11月）

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

２ 本年度活動内容の反省と来年度への申し送り事項

・本部、専門委員、学級委員の活動内容の見直し、規約の改正

・ＰＴＡ組織の見直し

３ 活動経費への要望



専門委員会反省記録 

[ 成人教育 ]委員会                     委員長[ 牛島 舞 ] 

 

１．令和 5年度の活動概要 

● 目標 「豊かな心で。育もう親子の絆」 

● 実施行事と内容 

7/3 第 1回家庭教育学級 

救命講習 「こどもの”もしも”に備えよう」 

講師 岐阜南消防西分署の皆様 

 

7/21〜8/29 第 2回家庭教育学級 

在宅取り組み 「話そう！語ろう！我が家の約束」 

食事についてのルール＋親子でご飯をつくろう（参考資料配布） 

 

2/21 第 3回家庭教育学級 

講演 「金融教育・資産形成」 新 NISA等について 

講師 三井住友信託銀行 古川様、小野田様、多和田様 

２．本年度活動内容の反省と来年度への申し送り事項 

今年度の家庭教育学級は、講演会２回、在宅取り組み１回開催しました。 

 

・第 1 回の家庭教育学級では昨年に引き続き、岐阜南消防の方を講師にお迎えし、救命

講習をして頂きました。昨年と同じ内容でしたが一年経つと忘れてしまっていることが

多く、参加者からは、復習することが出来て良かった。AED を使ったことがなかったので

勉強になった。第一次救命の重要性を再認識できた。とのお声を頂きました。 

 

・第 2 回は夏休み期間を使っての在宅取り組みです。コロナによりこういった在宅取り

組みも増えてきましたが、各家庭での取り組み型はもちろん、今までは対面形式の講演

会などでも小さいお子様が居て参加がむずかしい方や時間の関係で会場まで来られない

方向けにオンラインでの参加方法を作るのも有効かと思いました。 

 

・第 3 回は金融教育です。今までにない内容でしたが時代の流れに合わせた企画となり

ました。 

参加頂からは、今後子供が勉強していかないといけない内容で私たちも学ぶことができ

て良かったです。まさに今年から何か投資をして資産形成をしなければいけないと思っ

ていたので良いきっかけになりました。との関心の高いご意見を頂きました。来年度も

保護者の方のご意見を頂きながら企画や取り組み方を考えて開催していけると良いと思

いました。 

 

皆様のご協力があり、１年間無事に終えられました。 

ありがとうございました。 

３．活動経費への要望 

今後も在宅取り組みと講演・実習が半々であれば経費は削減できると思います。 

 



・



専門委員会反省記録 

〔  保健体育  〕委員会                 委員長〔 谷藤 絵美 〕 

１． 令和 5 年度の活動概要 

目標    豊かな学校生活のためへの支援 ～地域と共に～ 

実施行事と内容 

４月  ウェブベルマークについての案内（保護者・地域）  

７月  夏休みカラーテスト配付 

  第１回 学校保健安全委員会 

８月  ベルマーク活動報告 

11 月  ベルマーク運動の近況報告（購入品報告） 

12 月  冬休みカラーテスト配付 

２月  第２回 学校保健安全委員会 

 

その他、市橋夏祭り、青色回転灯パトロールなどの行事への参加 

 

２． 本年度活動内容の反省と来年度への申し送り事項 

◎活動内容の見直し・縮小（成人教育委員会との統合に向けて） 

・給食試食会、エプロン点検を廃止（新品エプロンのみ保存あり） 

・ベルマーク活動がウェブベルマークのみへと移行 

 それに伴い、インクカードリッジ、テトラパックも回収しないこととした。 

・救急救護法講習会は、成人教育委員会の家庭教育学級として引き継いだ。 

 

◎申し送り事項…成人教育委員副委員長へ 

・ウェブベルマーク活動の継続、促進 

① 長期休暇やイベント前など、促進案内をする（年１～2 回 スマート連絡帳にて） 

② 本校登録人数や獲得点数の把握、報告 

③ 次年度 4 月に紙媒体で案内を配付する準備（毎年用紙を更新） 

新入生には説明会または入学式、在校生には新学期に配付予定 

 

・ベルマーク預金の管理 

① ベルマークのホームページにて確認（残高照会） 

② 備品購入の希望や残高により、学校側と相談。 

（購入については年 1 度送付されるお買い物ガイドを参照） 

③ 備品購入の際には、項目と選定理由を報告 

 

・学校安全保健委員会への出席（年２回）については、学年委員さんへ（本部にて調整予定） 

３． 活動経費への要望 

  成人教育委員会と統合のため、本委員会は本年度にて終了となるため不要。 

 



専門委員会反省記録 
［  地域生活  ］委員会                                                     委員長〔 伊井 仁美  〕  

１ 令和5年度の活動概要         

目標  地域と家庭を連携させる環境づくり 

実施行事と内容 

     地区長会         ・・・ 5/2、 7/14、 2/2 

     交通少年団結式・自転車安全運転教室・・・ 5/29 

     高齢者疑似体験      ・・・ 10/13 

     見守りボランティア    ・・・ 年間を通して 

                      ☆保護者による下校時の通学路パトロール 

    地区懇談会    ・・・6/24 

     学校支援推進委員会（年2回） 

     巡回補導（年5回）   

            地域補導委員会（年3回） 

     育成市民会議役員会（年７回） 

     青色回転灯パトロール(年２回) 

     地域安全委員決定（11月） 

     旗・パトロール当番用の腕章  管理・配布  

      

 

 

 

２  本年度の活動内容の反省と来年度への申し送り事項 

 

   ＊見守りボランティアの継続 

     

   ＊地域安全委員の旗当番の継続     

 

見守りボランティアについては、毎年実施予定の記載と提出をしていましたが、今年度より各地区にお任

せし無理のない範囲で行って頂くこととなりました。今後も子供たちを見守る意識を持って関わってもらえた

らと思います。 

 

  地域安全委員の旗当番のお手伝いについては依頼のある地区で行っていますが、今まで見守り隊の方

がいた場所が不在となり、危険個所であるにも関わらず立てていない場所がありました。 

来年度は役員の数が減ることから縮小する形になります。今後も依頼のある地区のみ続けていくのか、危険

個所を優先して配置するべきなのか、検討できると良いと思います。 

３  活動経費への要望 

 

特にありません。 

 

 



【活動報告　12月・1月・2月】

〇12月 第6回代表者会議（紙面配布のみ）

〇1月17日 新旧合同代表者会議

〇2月3日 インリーダー閉講式

〇2月 総会資料配布

※活動の反省・課題

来年度新役員さんへの引継ぎなども終了し、1年の活動を滞りなく終えることができました。
来年度も子ども主体の活動ができるよう、育成会としてサポートしていきたいと思います。

市橋子ども会育成連合会



巡回地域に関して、主に南側で線路から北側を巡回していなかった点が気になった。

　通帳と収支報告書の確認・押印だけだったので時間もかからず問題なく行えた。

　第1回目はAED講習会でしたが、ＡＥＤを目にすることはあっても実際に使うことはなかなかない
ので、講習会に参加して良かった。大人だけでなく、子どもだとこうすると良い等教えていただき、
万が一そういう場面に遭遇したら講習会での経験が役に立つと思うので、皆さんにも参加してい
ただきたいと思いました。

　3週間程度の稼働。一定期間で目標数の役員が決まり滞りなく終了しました。電話が通じる日時
がご家庭によって異なるため、土日や夜などの活動が人によっては苦痛かもしれない。

・ 　夏祭りはそれぞれの役割がきちんとわけられていて、無理のない範囲での手伝いだった。

　夏祭り自体もスムーズに進みましたし、来年以降もこのような形で開催できると良いと思う。

・ 　各作業の連絡事項はLINEグループで随時行ったため、スムーズに伝達ができた。

・ 　活動するにあたり執行部からの事前説明やフォローがしっかりしていて負担に感じることはな
かった。

　　　5月24日　　学年委員会（役割分担、新旧引継ぎ会）

3　　活動経費への要望

　　　　　特にありません

　〈会計監査〉

　〈家庭教育学級〉

　〈選考委員〉

　〈その他〉

　〈青パト〉

学年委員会反省記録

　　　　　　 ・　会計監査（前期　後期　各2名）

　　　その他

2　　本年度活動内容の反省と来年度への申し送り事項

　　　7月3日　　　第1回家庭教育学級　　（1名）　

　　　9月5日　　　青色パトロール　　（1名）

　　　7月29日　　市橋夏祭り　　　　（8名）

　　　11月8日　　150周年記念コンサート手伝い　　（5名）

　　　2月21日　　第2回家庭教育学級　　（1名）　

　 　　　　　・　執行委員会（計4回）

1　　令和5年度の活動概要

　①目標　

　　　　　　　優しさで育てよう笑顔の花

　②実施行事と内容

　［　　1　　］　学年　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　学年長　　［　　太田　愛　　］



学年委員会反省記録

〔　２学年　〕委員会　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　委員長〔　藤川　愛　〕

１ 令和５年度の活動概要

①目標

　笑顔いっぱい

②実施行事と内容

５月24日　学年委員会（新旧引継ぎ）

７月 ３日　家庭教育学級

７月 ７日　第１回ＰＴＡ執行委員会

７月29日　市橋夏祭り

９月 ８日　第２回ＰＴＡ執行委員会

９月　　　 青色回転灯パトロール

12月６日　第３回ＰＴＡ執行委員会

２月21日　家庭教育学級

３月 ８日　第４回ＰＴＡ執行委員会

その他　　 会計監査（前期、後期）

２ 本年度活動内容の反省と来年度への申し送り事項

　ある日突然、息子が封筒を持ち帰ったので開けてみると、「ＰＴＡ役員決定のお知らせ」でし

た。

　そこには「副学級委員長」とありましたが、その後の集まりであみだくじにより「学年長」に。

　フルタイムで働いているため、役目を果たせるか不安でしたが、みなさまのご理解とご協

力、そして何より、執行部の方々によるご努力で、業務の合理化と負担軽減が図られたことで、

なんとかこなすことができたのではないかと思います。

　学年目標は「笑顔いっぱい」で、夏祭りを中心に子どもたちの笑顔を増やし、その家族や地域

の人たちにまで、笑顔の輪を広げることができました。

　ＰＴＡの活動は、時代の流れとともに変化も求められていると思いますが、市橋小学校では

柔軟に対応できていると感じています。こうした中、ＰＴＡと学校側が顔を合わせて意思疎通

する場はいつの時代も最も大切にすべきことと思いますが、執行委員会では校長先生が校内の

さまざまな事柄について詳しくお話いただけたので、安心して子どもを通わせることができま

した。

３ 活動経費への要望

・特になし



　　　　学年委員会反省記録

学年 学年長 〔　　齊藤　桃依　　〕

１　　令和５年度の活動概要
①目標

結～素顔のままの君と私～

②実施行事と内容

家庭教育学級【救命講習】
市橋夏祭り

９月中 青色回転灯パトロール
市橋小学校創立１５０周年コンサート
まちづくり協議会　健康ウォーク
家庭教育学級【救命講習】

【その他】
執行委員会への参加

会計、監査報告

２　　本年度活動内容の反省と来年度への申し送り事項

③活動経費への要望
　　特になし

〔　　3　　〕

7月3日

7月29日

11月8日

11月19日

2月21日

・市橋夏祭りのお手伝いをした方から、もう少し運営側のスタッフ人数が多くても良かったと
思う。暑い中出店を待っている間に、熱中症になってしまった児童も見られたので、時間帯の
調整やテントなどでの日除けなど十分な熱中症対策があれば児童たちも安心してイベントに
参加できたと思います。

１５０周年コンサートの時は児童たちと同伴でサラマンカホールまで歩きで移動しましたが、
ただ横について歩いているだけになってしまい、道中信号や交差点付近などで子供たちがた
どたどしくなってしまう場面がありました。先導は担任の先生がいるので、大きい道や、危険な
ところに誘導員を委員の方たちですればもっと安全に移動できたかなと思います。



学年委員会反省記録

〔　４学年　〕委員会　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　委員長〔　高木　真由美　〕

１ 令和５年度の活動概要

①目標

　四年生を楽しもう　～笑顔いっぱいの 10 歳へ～

②実施行事と内容

 6月・運動会

 7月・第1回家庭教育学級　

　　　　　 救命講習～子どものもしもを守る為～　心肺蘇生～AEDの使い方について

　 　・夏祭り　　当日のお店番

 9月・青色回転灯パトロール　　市橋公民館より。1時間ほどの校区内パトロール

10月・市橋小学校　創立150周年コンサート

 2月・家庭教育学級　　金融教育・資産形成セミナー

【授業参観後の学級懇談会】

　ご参加くださる方が固定化されましたが、先生、保護者の方とお話できてありがたかったです。

２ 本年度活動内容の反省と来年度への申し送り事項

【150周年記念コンサート】

　役員と一部の保護者も参加させていただけました。

　子どもたちと感動の共有ができてとてもいい機会をいただけたと感謝しています。小学校から会場

のふれあい会館まで往復の引率は先生だけではとても賄いきれず、役員も参加させていただきました。

我が子以外の同年代、クラスの様子が分かってよかったです。クラスのお友達が「○○さんのお母さ

ん！」と、いろいろ話してくれて往復の引率ができたことはとても心に残っていて貴重な経験だと感じ

ました。

　50年後の200周年記念には子どもたちが主催者側にいるだろうことを伝えました。受け継がれてき

た学校の有難さを知る機会にもなったと感じます。

【市橋小夏祭り】

　市橋小での夏祭り開催は安全（これまでのJAの開催に比べ）でとてもいいと思います。

　夏祭りの出店の回転について気付いたこと

　→チケットを買うために長い列になりました。

　　例）そしてそのチケットを持って再度、かき氷作成の列に並ぶ…

　改善策として

　→チケット売り場、商品売り場の窓口で二つにするなら、二つの窓口で、料金を受け取る人、かき氷を

作る人で2人～3人体制にするのはどうかと思いました。

　回転を早くしてあげる必要があると感じました。

　キッチンカーも人気でした。こちらも長蛇の列でした。キッチンカーの台数を増やすか、出店する出

店をJAさん側で増やしていただくか、PTA役員だけで賄いきれないものは地域の方にお願いするのは

どうかと思います。

３ 活動経費への要望

　特にありません。
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